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ペトロとパウロ 
赤波江 豊神父 

教会の典礼歴では 6月 29日は使徒聖ペトロ聖パウロの祭日です。ペトロは使徒の頭で最

初の教皇です。パウロは異邦人に福音を宣べ伝え、多くの新約聖書の書簡を著しました。

それぞれ肖像画や彫刻ではシンボルとしてペトロはイエス様から委ねられた天国の鍵を、

パウロは多くの新約聖書の書簡を著したしるしとして巻物と剣で首をはねられて殉教した

しるしとして剣を手に持っています。言うまでもなく二人は教会を代表するような偉大な

聖人です。しかし皆さん不思議に思いませんか。どうして一緒にお祝いするのでしょうか。

別に二人が一緒に殉教したわけでもありません。それぞれ別にお祝いした方がふさわしい

のではないでしょうか? 私たちも、例えば誕生日を合同でお祝いするより、個別にお祝い

してもらった方が嬉しいのではないでしょうか? でも今日は別の角度からこのお祝いの意

味について考えてみましょう。ペトロは貧しい漁師の出身で無学でした。しかし一途なと

ころがあり福音書の中でも豊かな感受性を示しています。パウロはもともと熱心な律法学

者で、回心した後も神学者として優れた書簡を多く著しています。言わばペトロは直観、

感性の人、パウロは理性、頭脳の人です。神は私たちに大きな恵みとして直観と理性をお

与えになりました。信仰とはまさに直観、即ち心で感じたことを理性の力で表現すること

です。直観か理性の片方だけでは不十分です。人間が二つの肺で呼吸して、二本の足で歩

き、二つの手を合わせて祈るように、私たちには直観と理性のお恵みが必要なのです。 

ペトロ(直観の人)とパウロ(理性の人)の二人を祝うとき、この二人は、実は私たちにとっ

ても切り離せない関係にあることを思い起こしてみることも大切です。 

 

 

 

お願い 
現在病気や高齢のために教会に行くのが困難な方で聖体、病者の秘跡、その他の祈りを必

要とされる方はご遠慮なく直接赤波江神父まで、あるいはレジオ･マリエその他の信者さん

を通して赤波江神父までお申し出ください。 

〒658-0053 神戸市東灘区住吉宮町2-18-23 
TEL 078-851-2756 FAX 078-842-3380 
http://www.sumiyoshi.catholic.ne.jp 

月報 【風】 
2011 年６月 

カトリック住吉教会 

 
Sumiyoshi Catholic Church 
Iglesia Católica de Sumiyoshi 発行責任者  赤波江 豊神父      

 シリロ・オラデレ神父 
編 集   評議会・広報チーム   

 2011 年度神戸地区のテーマ 

「共同体を育てよう」 
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《  小教区総会  議事録  》  

2011 年 4 月 17 日 （日 ）  １１：１０～１２：２０    於  ・  聖堂    出席者  3 5 名  

 

ミサ中 で、前 役 員 （議 長 、副 議 長 ）各 氏 の退 任 挨 拶 があった。引 き続 き新 役 員 （議 長 、副

議長 ・書記 ）、各 チームリーダーの紹介 ・各氏 の挨拶があった。  

＊  201 1 年度チームリーダー交代  営繕チーム       

養成チーム       

青年学生チーム    

【  初 めの祈 り  並びに  司会進行   】   評議会議長   

はじめの祈 り  ・・・  「  主  の  祈  り  」  

【  議  題  】  

（１）  2 01 0 年度  決算報告     K  財務 リーダー  

資料に基づき説明が行われた後  

★ 決算報告が承認 された  

（２）  2 01 0 年度  予算案  

資料に基 き説明が行われた後 、次 の質疑 ・応 答 があった。  

A さん：  バザー収益予算は、予算 として計上するのは無理のある数字 と思います。  

T 前財務 ：売上金額から原価 を差 し引 いて実質収入 をみています。  

B さん：  前年度の例で予算 をたてられても、諸 事情からみて実際に今年はそれだけの収

入は無理 と思 います。予算であってもそのような数字 を計上 されるのはバザー委

員 としては困 ると思 います  

K 財務 ：この金額はあくまで予算です。この様 に収入 を上げて下 さいというものではありませ

ん。  

C さん：金 利低下で利息配当金が減尐 とあるが、期間限定等でもう尐 し金利の良い商品

がある。検 討 してはどうか。  

K 財務 ：当 教会預入れは、定期 と普通預金のみです。皆様から預かった大切 なお金です

から、金 利は尐 なくてもリスクの尐 ない商品 をと考 え堅実 なものにしています。  

顧問 ：  教区から若干 、安全で金利の良い商品の紹介 もきており、他 教会の参加 もあるよ

うです。正式に提案 されたので評議会で検討 していきたい。   

★  予算案が承認 された  

（３）  2 01 0 年度  事業報告  

2 010 年度事業報告は、教会 誌 「すみよし」各 号 の《教 会日誌 》、並 びに「住 吉 教会 ホー

ムページ」に掲載 されていますのでご参照 ください。  

（４）  2 01 1 年度  事業計画  

配布資料 ・2011 年度活動計画表 を基に、各 チーム長から内容説明 、協力要請があっ

た。  

＊  司 牧  ・ ・・  高齢化 が進 み１１人 中 実質 ６人 で活動 している。皆 さんもご協 力 ください。

レジオ・マリエは現 在神戸地区では鈴蘭台 、住 吉のみの活動 。他教会 の活動再開

を願 っています。  

＊  典礼  ・・・  年間 を通 してミサ典 礼の充実 をはかり、共 同体が一致 して神 への賛美 と祈   

りを捧 げることが出 来 るよう心 を配 っている。毎 月 、レジオ・マリエと聖 歌 隊 の合同 例

会で話 し合い、準備 しています。  
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顧問 ・・・①朗 読 者 、詩 篇 独唱者 が増 えてうれしい。②朗 読 の後 、御 言 葉 を静 かに味 わう

為 にも、すぐに「神 に感謝 」と言 わないで、尐 し余韻 を含 ませてほしい。  

＊  教会 学校  ・ ・ ・  今年 は現在 で 16 名 の新入 生 を迎 えている。毎 年 、途 中 で尐 なくなる    

がその差 を尐 なくしたい。神学生のトワンさん、転 入 して来 られた大学生の I さんも手伝

ってくださるので若 いフレッシュなパワーに期待 したい。神 の力 のもと、導 いてくださると

信 じてやっていきたいと思 います。  

＊  青年学生  ・・・  今の僕たちの年代は人数が尐ないが、今年大学に入学 した二人 と共 に、

後 に続 く中 高 生 のリーダーとして、教 会 に来 て楽 しいと思 えるような活 動 がしていきた

い。歓 迎 会 、夏 のキャンプ＝（今 年 は京 都 の教 会 に宿 泊予 定 ）クリスマス会 その他 考

えています。  

＊  社会活動  ・・・  シナピスは Y さんに、炊出 しは K ご夫妻にと全面的にお任せしている。

個 人 的 には、昨 年 遠 方 に転 居 したので今 までのようには来 られないが、気 持 ちさえあ

れば活動出来 る事ばかり。皆 様 のお手伝いをお願いします。  

＊  広 報  ・ ・ ・  世 の中 の進 歩 に伴 い、広 報 活 動 も HP 委 員 会 と協 力 してインターネットを   

通 じた HP（電 子版 ）、従 来 の方法 と両 輪でおこなっている。これからはますます HP のウ

エイトが増 してくると思 われるが、最 近 、若 い方 々が手伝 って下 さるようになり、次 世 代

の素晴 らしいパワーに引 き継 いでいけたらと喜 んでいる。その時 々、掲 示 その他 、心 を

配 っているつもりだが、ご希望があれば申 し出てほしい。二階の図書 コーナーも御寄贈

品等 を整理 したので御利用下 さい。  

＊  財務  ・・・  教会財務 を正確に行 っていく事 に力 を注いでいる。教 会 HP が拡充するにつ

れ、外部に出 てはいけないプライバシー部分には特に注意 していきます。  

＊  国際  ・・・  今年のミラグロスは当教会で 10 月 16 日 と決定 。６月 の地区大会時に教会   

案内の中でミラグロスの様子が映像で紹介 されます。（顧 問 ）  

＊  営 繕  ・ ・ ・  引 継 いだばかりでよく解 らないが、記 してある仕 事 にそってやっていきます   

ので皆様のご協力 をお願いします。  

＊  施設管理  ・・・  ①  懸案の「雤 漏 り」の補 修 は終 わり、現 在 は外壁の「ひびわれ」補 修 に

とりかかっている。②  ペンキのはげた個所 の塗 り替 え、バリアフリーの為 に教会 入 り口

の段差 をなくす検討 をしている。③  築 6 年目に入 るが、10 年目の大規模修繕にむけ

見積 もりをとっている。  

＊  養 成  ・ ・ ・  内 容 がよく解 らない状 態 での引 継 ぎなので、前 リーダーから教 わりながらやっ

ていきます。ご協力お願いします。  

＊  宣教  ・・・  宣教は教会 にとって大 切 な活動 の一つと考 えているが、単 独 チームだけでは

なく、特 に司牧 ・典 礼 ・教 会 学校 ・青 年学生 ・社 会 活動 ・の各 チーム、幼 稚 園父兄 と

の関 わりの中 で教 会 全 体 として活 動 していかなくてはと思 っている。共 に宣 教 活 動 に

係わってくれるチーム員 を募集中です。  
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＊  役員会  ・・・  「準 備 して皆様の意見 ・要望 をしっかり聞 き、評 議会で検討 して実現できる

事 はやっていく。」  これが役員会の仕事 と思 っている。ご協力お願いします。  

①  HP 委員会の活発な活動は、教会の宣教 ・広 報活動に大 きな力になっている。  

②  ミサゴ喫 茶 ・茶 話 会 も教 会員 の和 の場 として継 続 したい。皆 さん参 加 して下 さい。  6

月で築 6 年目 を迎 える教会の大規模修理に向け、設備 ・維持改善小委員会 を  持

つ予定 。素晴 らしい教会施設 を、大切に守 り有効に使用 していく為 に幅広 いご意見

を募 り、改 善 していきたい。  

③  十字架塔の設置 も可能か検討 したい。  

 

（５）  質疑応答 ・意 見 ・要 望  

D さん：  地区内でのコミュニケーションを図 る上 でも、連 絡網 と世話役の検討 をしてほしい。  

議長 ：  大切な事 なので役員会で検討 していきたい。  

E さん：  新 しい方の紹介があっても何処の地区か分からず、世話役に連絡先 も伝わらない。

当人が何処に所属か分ればつながりも出来やすいのではないか。  

F さん：  東灘の地図 を拡大 したものを作 り、それを示 して自分がどの地区に所属 し、近所に

だれがいるかを特に新 しい方に知 らせてあげられる様 にしてはどうか。  

議 長 ：  地 区 の拡 大 地 図 で自 分 は何 丁 目 に在 住 というような事 がわかるものが出 来 れば、

近 く在住の人 もわかり、顔 と顔 をつないだ付 き合いも出来やすくなり良 いと思 う。  

顧問 ：  これは是非やってほしい。  

G さん：  ①今の新 しい方の紹介方法では何地区か不明 。世話役の方にも必ず知 らせ、お

声 掛 けをしてあげてほしい。（六 甲 アイランドでの最 近の実例 を紹介 された。）チー

ム員 を増 やす努 力 をしてほしい。今 のチームの他 に、若 い人 や他 の人 が活 動 出

来 るようなチームを作 ってはどうか。例 えば、ミサゴチームの様 な誰 でもが入 りやす

いと思 えるものを。  

議 長 ：  新 しい方 への接 し方 や、チームにも入 ってもらえるような良 い方 法 を検 討 していきた

い。  

H さん：  現在 、ミサゴや茶話会は役員会が中心でお世話 しているが、今後はどうなるのか？  

議長 ：  役員会 がずっとしていくのは難 しいと思 う。今 後 も継 続 したいので幅広 く声 掛 けをし、

協 力 してくれる人 を募 りたい。  

I さん：  六甲アイランドを一つの地区に出来ないか。（六 甲 アイランドは現在 10 人ほど。D

地区に属 しているが離れているので交流が尐ない）  

顧問 ：  六甲教会が 2011 年度版で信徒に配布 した小誌があり、これらの意見は殆んどその

中に参考個所がある。参 考にして整理検討 していきたい。  

議長 ：  5 月 からの新評議会にご遠慮 なく意見 を言 って下 さい。評議 会で検討 し出来 る事

は実現 していきたいと想 います。  

J さん：  今の A・B・C・D 地区割 をもっと細かくすれば、より細 かな付 き合いとなり、宣 教にも

つながるのではないか・・検 討 していただければ有 り難 い。  

議長 ：  大切な問題なので課題 として検討 を行いたい。  

K さん：  トイレフィルターの目付 まりが酷 い。高所にあるので掃除 しにくいが管理は？  

L さん：  台所のフィルターの目付 まりも酷 いがこちらは個人的に掃除 しています。  

議長 ：  エアコンフィルターは、年 2 回の業者掃除でしてもらっている。其 の他 をどうするか営

繕で検討 してほしい。  
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M さん：  ホールのカーテンも汚れが酷い。  

議長 ：  一人 1 枚ずつ持 って帰 り洗濯する意見が有 りますが業者に頼むか検討 します。  

N さん：  一人 しかいないチームもあるが解 決方法 は？チーム員 を増 やすのはリーダーの責

任なのか、他 に増やす方法 を考 えるのか？  

議長 ：  リーダーと共 に評議会でも積極的にチーム参加 を呼びかけ、勧 める。  

O さん：  個人的にチームに誘われたが、例会が仕事で参加出来ない曜日であった。そのよ

うな場 合 に、フォローがあるようなチームにして参 加 を考 えてくだされば、可 能 な人

もいると思 う。  

P さん：  かつては行事チームがあり、親 睦 を兼ねてバス旅行や遠足 、ハイキングなどがあった

が、復活することは無理か？  

議長 ：  現在は行事チームがないが、要望 や希望があれば教会員の親睦にもなるので実行

を検討 したい。  

 

赤波江神父様のお言葉 と  終わりの祈 り  

今 、日 本 は危機 的 な状況 にあり、戦 後 以 来 の危 機 かもしれません。が、危 機 的 な時 は、

又 、新 しい事が生 まれる時 でもあります。遠 く過 ぎた事 を見直すと共に、私 たちの信仰 を新 し

く見 直 し、新 年度 を迎えたい。最近 、TV では「自 分たちに出来 る事は何だろう・・・小 さな事

からやっていこう」  という C M がよく流 れています。私 はあの精 神に感動することがあります。

私 たちの教会 の中 で「私 たちに出来 る事 は何 だろう・・」と思 いながら。大 きな立 派 な事 をす

る必 要 はないけれど、身 近 なところから、小 さなところから希 望 を持 って生 きていこうという精

神 で信仰の見直 しをしていきたい。  

何処の教会でも「教 会の為に何か役立ちたい」と思 っている人はたくさんいます。声 かけを待

っているのですが、呼 びかけする人 が尐 ない。呼 びかけられると喜 んで協 力 するのではない

か・・  

教会はいつの時代 でも希望 を持 って進 んでいきたい。この一 年 、社会 は危機的 な中にあ

るが、今 こそ新 しいものが生 まれる時 。東 北の出来事 を通 じても私 たちの中 に新 しい信仰 の

生 まれる事 を願 っています。  

新 しく議 長職 を引 き受けて下 さった T さんを皆 で支 えていきたいと思 います。  

また、２年 間私 たちをリードして下 さった方々に感謝致 します。  

自分たちの教会は自分達一人一人で支 えていく。  

自分たちに出来 る事はなんだろうか・・  

その精神で希望 を持 って進んでいきましょう。主 よ、私 たちを守 ってください。  

 

終わりの祈 り  ・・・  「  主  の  祈  り  」  

 

＊  昨 年 まで、小 教 区 総 会 議 事 録 は「すみよし」に掲 載 していましたが、今 年 から総 会 後 早

い時 期 に「月 報 」に掲 載 することに致 しました。  
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2011 年 5 月度 カトリック住吉教会評議会議事録 

日 時 ： 2011年 5月 15日(日） 11:00 ～ 13:30 

場 所 ： 第 2会議室 

出席者： 赤波江神父他評議会メンバー計 19名 

 （欠席： 2名) 

 

はじめの祈り： 赤波江神父 (聖母月・ アヴェ・マリアの祈り) 

 

赤波江神父： 

今日は“国際協力の日”にあたり大阪教区の玉造教会で 11時からミサが行われています。 

住吉も外国の人が尐し増えて国際色も豊かになりました。今日もミサの中でタイの人がタイ語で歌ってくださいま

した。私たちもこれから国際化ということが求められていくと思います。外国人が日本に来て生活習慣に合わせ

ることが大事なように私たちもまた尐しずつ考え方を変えていかなければなりません。時代が変わるように信仰の

形態も変わっていかなければならないと思います。 

外国の人が来ることによって豊かさがもたらされることを願わなければならない。違いがなければ豊かさは生まれ

ない。日本人は生まれながらに豊かな感性を持っているがその中だけにとどまっていると豊かさは生まれない。

豊かさは感性につながり感性は霊性につながります。感性を深めることにより霊性も深められる。また外国の人

が増えることによって日本人とは何か、信仰、言葉、考え方の違いから日本人の持つ豊かな感性に気づきます。 

これからいい時代が訪れると思います。より豊かな教会になることを願って、年度の初めに私の思いをお伝えし

ました。みなさんのご協力をよろしくお願いします。 

 

◇冒頭に議長から神戸地区大会関係で特別出席者２名の紹介があった。 

議題審議 

1. 6月 5日(日) 神戸地区大会について 13:00～於海星女子学院 大司教主司式 

別紙参照・ビデオ(8分)作成 K氏総合編集。 ナレーターは S さん担当。 

① 教会紹介・イベント企画。各教会８分×11教会＝88分 

② 救護体制・東ブロック三教会から医師を各 1名参加願う。谷尻先生に依頼する。 

③ 応援要員 東ブロック 5名（女性 3名、男性２名)役員で検討、依頼。 

④ 司祭控え室要員   3名(女性) 役員で検討、依頼。 

⑤ 典礼関係・(A)典礼聖歌 別紙参照。 

(住吉関係) (B)侍者 中高生 3名、（六甲、神戸中央各 3名、計 9名） 

(C)先唱 住吉担当→要決定 

(D)共同祈願→住吉 (東 B)→中、西、北、英、スぺ、ベト、震災の祈り 計 8 

（E）奉納→小学生、中高生、外国人 

（F）答唱→六甲、(G)チボリウム→各教会 司祭分持参。等々。 

⑥ その他 (1)住吉信徒多数参加希望―評議会評議員基本的に全員参加 

      各チーム長は自身の参加とともにチーム員に呼びかける。 

(2)大会記念 Tシャツを販売する 
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2.  5月 29日(日) 東ブロック合同堅信式について 11:15 ～於神戸中央教会 

 ①信徒多数参加希望。評議会評議員全員出席希望。各チーム長はチーム員に声掛け。 

応援要員 女性５名。侍者 数名。 

3. 幼稚園松谷園長からの提案「園舎増築について」 

  松谷園長より幼稚園教育の振興に伴う幼児期の教育の重要性を見直す状況から増築の要望書による要望

あり→承認 

4. 教会活動用ノートパソコンの購入について 

 ミサ時のスクリーン使用・6/5 神戸大会のビデオ・その他教会行事・宣教などプロジェクター使用に必要 

（従来、私物を使っているため）→承認 

5. 6月 12日「原発について」ミニ学習会、教会部屋使用規則→今後評議会の承認が必要 

6. 社会活動チーム、副長の設置について 

チーム長欠席の場合は従来の原則通り代理者が評議会に出席する。 

7. 各委員会委員長、報告、提案 

・ 財務(Kh)：会計監査は 1名任期満了交代・１名留任の２名 

・ 養成(Kb): 聖体奉仕者の年度更新と養成。⇒6月 5日地区大会後に行う。 

・ 典礼(N): ミサでスクリーンに祈りの言葉・聖歌番号を映している。 

       5/29・6/5の行事の呼びかけ。当日ミサは平常通り行われる。 

・ 青尐年(H):  中高生のキャンプ(中央教会と合同)予定。8/6～8/9 (2泊 3日) 。 

         場所：京都 網野教会  食事を作ってくださる方を公募 

交通手段：自家用車予定 （父兄の承任が必要）安全対策要。                    

8. ６月度評議会 6月 12日(日)に変更。6月 19日(日) 諏訪被選司教变階式の為。 

・ 6/19赤波江神父様不在の為、集会祭儀も検討されたが、他神父様によるミサとする。 

・ 新司教就任变階式お祝い金について検討。適切なお祝いをする。 

9. その他 ①神戸地区評、養成委員会 2名登録について。 

TK・KK 

② 神戸地区評、2011年度「副議長」就任について(順番制で就任) 

③ 教会施設改善、維持、管理 (T) 

・コンセント増設： 新しくホール入口にコンセント 4個、玄関照明 1個取付。 

・突風でロッカーが倒れゴーヤの散水栓が壊れたので修理 終了。 

  住宅総合保険からおりる。 

・5/24  13:30  消防設備の点検 

・5/25   8:30  星光ビル管理（株）より年２回の清掃予定 

④ 役員所掌を決定する(６月度から実施予定) 

⑤  その他テレマン・アンサンブルチケットの教会協力に感謝。 

⑥ その他 

     ・6/26 サンパウロ書院でミサ後書籍販売 承認済 

終わりの祈り：顧問 

以上 


